



*Dominique Banlène GUIGBILE
Evêque de Dapaong*



Prot : N°033/2022/ED

Dapaong, le 24 janvier 2022

**1972 ADESDIDA 2022
UN DEMI SIECLE DE PARTENARIAT
POUR UN DEVELOPPEMENT INTEGRAL
DU MONDE RURAL AU NORD TOGO**

Chers amis et partenaires, membres de l'ADESDIDA,

Cinquante ans, ce n'est pas peu dans la vie d'une personne ou d'une institution. Ce n'est pas 50 jours ni 50 mois ; mais un demi-siècle de partenariat pour le Développement Economique et Social du Diocèse de Dapaong. ADESDIDA est un des joyaux de l'immense héritage que nous a légué notre grand-père dans la foi, Monseigneur Pierre Barthélémy HANRION, l'évêque fondateur du diocèse de Dapaong, d'heureuse mémoire. L'histoire de cette Association, aujourd'hui cinquantenaire, est indissociable de celle du Centre de Formation Rurale de Tami (CFRT) au service duquel elle a été créée.

Arrivé en 1960 comme Préfet Apostolique du futur diocèse de Dapaong, dont les limites géographiques coïncident avec celles de la 5^{ème} Région économique du Togo, Mgr HANRION a été profondément remué par l'extrême pauvreté dans laquelle vivaient les populations, à 90% rurales, privées d'infrastructures et de services de base. Il décida alors de faire du développement son cheval de bataille, mieux sa méthode d'évangélisation. "On n'évangélise pas un peuple qui a faim", aimait-il répéter. Il crée à tour de bras des écoles, des centres de santé, des centres de formation technique, professionnelle et agricole. C'est dans ce contexte que le Centre de Formation Rurale de Tami (CFRT) a vu le jour, le 05 février 1972, avec pour objectif de soulager les peines des paysans, relever leur niveau de vie, les amener à se prendre en charge à partir du travail de la terre.

Pour donner des chances à cette structure de prospérer et de tenir toutes ses promesses, Monseigneur HANRION crée, la même année, avec un groupe d'amis, ADESDIDA dont la mission est d'apporter un appui financier et logistique au CFRT. Il confie la gestion de ce Centre à la Congrégation des Frères des Ecoles Chrétiennes (FEC). Depuis lors, ce beau bébé dont le berceau se trouve à Tami a grandi jusqu'à ce jour, entretenu par une nourrice venue d'Espagne, grâce au ravitaillement essentiellement assuré par ADESDIDA basée à Paris. Quelle formidable chaîne de solidarité et de coopération !

Au nom de tout le diocèse de Dapaong, notamment toutes les générations de familles bénéficiaires, j'exprime notre admiration et notre profonde gratitude aux

500 BP 61 Dapaong/Togo; monsecrata@yahoo.fr/ guigbile_dominique@hotmail.com

CCP - PARIS 20 996 24 F020; IOR (USD) Italie 23006001

UTB Dapaong 0404603074950040087; Banque Atlantique 0400104441519000103; BTCI 040402094770100155; ECOBANK 140076754002

initiateurs de cette magnifique œuvre, aux Frères des Ecoles Chrétiennes et à tous les formateurs qui se sont succédé au CFRT depuis 50 ans, aux membres, aux donateurs, aux sympathisants et à tous les soutiens de l'ADESDIDA, pour tant de sacrifices généreusement consentis au nom de l'amour, de la fraternité et de la foi en la dignité de tout homme, voulu et créé à l'image et à la ressemblance de Dieu.

Cette solidarité agissante a permis à la petite graine d'amour discrètement enfouie au cœur de la savane togolaise de germer, de pousser, de grandir jusqu'à devenir un immense arbre à l'ombre duquel de nombreuses familles de la Région viennent s'initier aux techniques agricoles améliorées. Cela leur permet de tirer, elles-mêmes, de la terre-mère-nourricière, "notre maison commune", leur subsistance dans le respect des principes de protection de l'écologie intégrale. Que Dieu, qui voit dans le secret tout ce que l'on fait à ces petits qui sont les siens, rende à chacun des acteurs ses bienfaits, en abondantes grâces et bénédictions, à la mesure de son cœur sans mesure.

La célébration d'un anniversaire, et de surcroit du jubilé d'or, est aussi une occasion d'évaluer le chemin parcouru ensemble et d'identifier les nouveaux défis à relever pour aller plus loin. Sans fausse humilité, le bilan des 50 ans d'ADESDIDA et du CFRT est plus que satisfaisant. Leur impact sur l'épanouissement des milliers de familles bénéficiaires directes et indirectes en témoigne. Quant à l'avenir de ces deux institutions jubilaires, l'espoir est permis malgré quelques signes d'essoufflement. Je suis persuadé que la grâce du jubilé leur insufflera un nouveau dynamisme et apportera plus de détermination aux différents protagonistes.

C'est ce même sentiment qui anime les premiers responsables de l'ADESDIDA, les FEC et le Diocèse de Dapaong. L'envoi, cette année, de trois jeunes frères africains, "qui formeront une communauté rajeunie au service de l'encadrement technique et des stagiaires", est le signe de l'attachement et de l'engagement des Frères des Ecoles Chrétiennes à poursuivre la mission et d'aller plus loin. Je remercie une fois encore ADESDIDA pour l'assurance "d'un accompagnement attentif" de cette relève locale dans la "charge éducative importante et nécessaire des familles de la savane".

Autant de signes qui montrent que la célébration du jubilé d'or donnera un nouveau souffle à ces deux œuvres prophétiques de Monseigneur HANRION. Elle motivera davantage les différents acteurs et suscitera de nouveaux adhérents et partenaires pour un avenir plus radieux. Ils deviendront "Comme un arbre planté près d'un courant d'eau, qui donne son fruit en sa saison... Vieillissant, il fructifie encore, gardant sa sève et sa verdeur" (Ps 1, 3). A chacun de nous de continuer d'apporter sa goutte d'eau au ruisseau ADESDIDA pour lui permettre d'irriguer et de maintenir le CFRT en vie pour des fruits plus abondants, beaux et succulents.

Témoins des bienfaits du Seigneur, vivons la solidarité. C'est cela aussi "une Eglise synodale : communion, participation et mission." Chacun pour tous, ensemble pour le Christ !

HEUREUX JUBILE ! DUC IN ALTUM !




Mgr Dominique Banléne GUIGBILLE
Evêque de Dapaong - TOGO